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Peter Heigl 

 

ĂVermªhlung Mariªñ ï Fest der Mütter und der Liebe 
 

Kulturgeschichtliche, religionsgeschichtliche und philosophische Betrachtungen  

zur Kapelle ĂVermªhlung Mariªñ  in Klosterhof bei Wald im Allgªu, 

einem ĂAuÇenpostenñ des Klosters St. Mang zu Füssen 
 

Inhalt:  

Wald, Rückholz, Klosterhof - Außenposten von St.Mang zu Füssen  

Die Kapelle "Mariä Vermählung" in Klosterhof  

Das Fest ĂMariª Vermªhlungñ 

Sympathisches Marienfest ï oder etwa nicht?  

Glanz und Ende eines Festtages 

Problematische Quellenlage  

Die literarische Darstellung der ĂVermählung Mariäñ in den Apokryphen 

Was wir an der Legende kritisch lesen müssen - und der eigentliche Kern 

Symbol und Dogma  

Ein aufgeklärter  Blick auf die Dogmatik 

ĂVermªhlung Mariªñ bei Raffael da Urbino  

Sic transité  

Grund genug zu feiern ï und zu danken!  

 

Die Kapelle ĂVermªhlung Mariªñ liegt zwischen Rückholz und Wald im Allgäu.   

Rückholz und die südlichen Weiler der Gemeinde Wald sind sozusagen nordwestliche Außenposten 

des Füssener Klosters St. Mang.   

 

In großartiger Gemeinschaftsarbeit renovierten Männer und Frauen von Klosterhof und den 

umliegenden Weilern Ăihreñ Kapelle. Viel Arbeit gab es f¿r die fleiÇigen Helfer: Die feuchten 

Mauern trocken legen, neu verputzen, streichen, die Wetterseite verschindeln, das Dach richten, 

moderne Elektrotechnik installieren, den Innenraum und den Altar fachgerecht renovierené  

Aber die Arbeit war verteilt auf viele Schultern. Ein englisches Sprichwort heißt:  

Many hands make light work! Das galt auch für dieses Gemeinschaftsprojekt.  

 

Die Renovierung ist auch ein Anlass, nachzudenken über das seltene Fest ĂVermªhlung Mariªñ. 
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Die Kapelle ĂMariª Vermªhlungñ in Klosterhof 

Das Innere der Kapelle, liebevoll geschmückt für eine Trauung 

Die ĂLindenmuttergottesñ vor der Renovierung 

Die ĂLindenmuttergottesñ, Detail, vor der Renovierung 
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Die ĂLindenmuttergottesñ von Klosterhof im neuen Glanz 
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Blick auf  Wald im Allgäu nach Süden Richtung Alpen,  

Blick auf Rückholz mit seiner hübschen Barockkirche und dem Pfarrhof von J.G.Fischer   
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Raffael:  Vermählung Mariä 1504, , Öl auf Holz 170 x 117 Pinakoteca di Brera, Mailand 

 


